
（様式第４号） 上田城南地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 上田城南地域協議会

２ 日 時 平成２７年８月２０日 午前９時３０分から午前１１時３０分まで

３ 会 場 城南公民館 ２階 多目的ホール

４ 出 席 者 青島委員、荒井会長、石井信子委員、井出委員、上原委員、内山委員、大久保委員、

河野委員、新谷委員、関委員、田玉委員、田中委員、牧野委員、宮下委員、宮本委

員、柳澤委員、山﨑委員

５ 市側出席者 池田地域振興政策幹、北沢市民参加・協働推進担当係長、樋口市民参加・協働推進

担当主事

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２７年９月１日

協 議 事 項 等

会議次第

1 開会

2 会長あいさつ

3 会議事項

・住民自治組織について

（会長） 9月 1日に城下地区、川辺・泉田地区自治連の正副会長、地域協議会正副会長が集まり、今後の

進め方等住民自治組織について検討する事になった。地域協議会からの意見として 3点ほど発表しよ

うと考えていることがあるが、まず皆さんに了解を得てからと思うので検討願いたい。

①住民自治組織に関する説明資料を城南地区の全住民に配布してほしいという強い要望がある。

住民に説明をする必要があるのではないかということで、自治会を通したほうがいいかと思うが、

市から詳しく説明してもらいたいと提案する。住民数人と話をしたが、この話について無関心である。

また、地域協議会が設置されていること自体知らない人もいる。存在は知っているが、市がしている

仕事を住民に押し付けているのではないかという意見もあるため、きちんと説明をしておかないと準

備会が発足しても委員の人が困るだけとなってしまう恐れがある。

②日程に問題がある。

モデル地区は今年の 3月に準備会がスタートしている。未確認ではあるが、昨年の 4月に第 5期が

始まった段階で、モデル地区の人達は意識がそちらに向いていたのではないか。第 5期が始まった時

から最優先に住民自治組織の問題に取り組み、その中でようやく今年の 3月に準備会を立ち上げ、勉

強会を開いたり視察に行ったりという状況ではないだろうか。しかし城南地域協議会は、意見書提出

に向けての話し合い等もあり、住民自治組織の問題まで取り組むのは難しいというのが現状だと思

う。個人的な意見としては、地域協議会の第 6期スタート時点で住民自治組織に関する問題を最優先

でやるということであれば、他の意見書提出等を考える必要もないため、再来年の初め頃には住民自

治組織の準備会を立ち上げられるのではないだろうか。

③説明資料の言い回しがわかりづらい。



地域内分権や住民自治組織、地域協議会や地域経営会議等似たような言葉があって、非常にわかり

づらい。地域経営会議という言葉をやめて住民自治組織の準備会とすればいいし、地域内分権という

言葉は堅くてわかりづらいから、住民自治の推進というようなものでもいいと思う。その辺をわかり

やすく説明してもらえれば理解できると思う。

（委員） 来年からとなると、地域協議会委員の交代があるし、自治会長も交代になる。新しい自治会長

に説明するのは 5月か 6月のため、それまで自治会で説明を受けることができない。新しい自治会長

は 5月に説明を受けても「わかりません、もっと詳しく説明してほしい」となり、地域住民に講師を

呼んで説明するのは 10 月頃になるなど、また同じことの繰り返しになる。そうなるなら、地域協議

会でもっとリーダーシップを取っていくべきだと思う。自治会長が 2年やってくれれば今年やってき

たことも活かされると思うが、引き継ぎをするにしてもそこまで理解できないと思う。地域協議会が

リーダーシップを取り、新しい組織が来年できた時にも積極的に働きかけてほしいと思う。

（会長） 今の話にもあったが、今から取り組むのは難しいと思う。これから 1年くらいかけて自治会中

心に説明会を開催し、理解をしてもらわないと、地域経営会議を立ち上げようにも立ち上げられない。

地域協議会がリーダーシップを取ってすればいいのではということだが、今の状況では難しいだろ

う。

(１) 部会における地域課題の調査研究について

【部会開催】

・第一部会「地域交通の利便性について」

・第二部会「これからの子育てについて」

・第三部会「シニアの安全・安心なまちづくりについて」

(２)その他

・事務局から移動市長室について説明

・事務局からわがまち魅力アップ応援事業の結果と第 3回応募について報告

4 次回の開催予定

9月 10 日(木)場所：城南公民館 2階 多目的ホール 午前 9時 30分から

10 月 15 日(木)場所：城南公民館 2階 多目的ホール 午前 9時 30分から

5 閉会


